

Resolution des Symposiums gegen Nachtarbeit vom Juni 1989 in Genf

Die Teilnehmer am Symposium gegen Nachtarbeit, die sich anlässlich der Internationalen Arbeitskonferenz zusammengefunden haben,

stellen fest,

dass die Ausdehnung der Arbeitszeit auf Nacht und Sonntag sowie die als „Flexibilisierung“ bekannte Deregulierung der Arbeitszeit, beträchtliche Ausmasse annehmen, die das persönliche, das soziale und das Familienleben in Frage stellen;

dass diese Deregulierung schädliche Auswirkungen auf die Gesundheit der Arbeiterinnen und ihr gesamtes soziales Leben hat;

dass Betriebe, die rund um die Uhr und auch sonntags arbeiten, auch für die Anwohner zusätzliche (Lärm)immissionen nach sich ziehen;

dass, um dieser Entwicklung Einhalt zu gebieten, gewisse gemeinsame Normen aufrechterhalten werden müssen, dazu gehört die Fünftagewoche von Montag bis Freitag; sie alleine kann garantieren, dass die Arbeit die Lebensqualität nicht zu sehr in Frage stellt;

dass, wenn dieser Rahmen gegeben ist, jeder die für ihn besten Lösungen für die Gestaltung seiner Arbeitszeit suchen kann;

bekräftigen,

dass das bestehende Nachtarbeitsverbot für Frauen also aufrechterhalten werden und in absehbarer Zeit auf alle Sektoren (Männer und Frauen) ausgedehnt werden muss, mit Ausnahme unbedingter sozialer Notwendigkeit;

wünschen,

dass in Anbetracht der tiefen sozialen Auswirkungen der Gestaltung der Arbeitszeit die Debatte, die auf Bundesebene über die Revision des Arbeitsrechtes begonnen hat, nicht auf das übliche Vernehmlassungsverfahren (Juni bis Dezember 1989) beschränkt wird, sondern als Anlass verstanden wird, eine echte Diskussion über die Gestaltung des sozialen und Berufslebens in Zukunft zu führen;

schlagen vor,

dass daher alle interessierten Kreise (linke, christliche, grüne, feministischen Kräfte, Organisationen der Immigration, Parteien, Gewerkschaften, Vereinigungen usw.) sich zusammenfinden und nächstes Jahr ein gesamtschweizerisches und internationales Treffen veranstalten zum Meinungsaustausch und um die Bevölkerung über die Revision des Arbeitsrechtes, des Abkommens Nr. 89 und die Arbeitszeitflexibilisierung im allgemeinen zu informieren.

Diskussion, Nr. 9, September 1989.

Frauen > Nachtarbeit. Symposium. 1.9.1989.doc.